

Alès Myriapolis, catalyseur de l'innovation et de la croissance économique du territoire Alès Cévennes.

Depuis plus de 25 ans, le développement économique occupe une place centrale dans notre politique territoriale. Créée en 1999, l'agence de développement économique Alès Myriapolis est le fruit d'un effort commun et d'une volonté partagée de reconvertir notre bassin d'emploi et d'innover au service de l'entrepreneuriat.

Cet engagement, reconnu à travers notre modèle alésien qui valorise la collaboration et la dynamique collective, nous a permis de construire ensemble une économie résolument tournée vers l'avenir et créatrice d'emplois.

Aujourd'hui, plus que jamais, nous devons mobiliser chaque acteur, chaque talent, pour non seulement préserver notre tissu économique, mais aussi pour relever avec audace et ingéniosité les défis à venir.

Face aux enjeux des transitions environnementales et économiques, le rôle de l'agence sera de renforcer notre accompagnement pour faciliter ces transitions, encourager les coopérations et devenir un territoire où les solutions à impact positif sont expérimentées et mises en œuvre.

Continuons ensemble, à faire de ce territoire, un lieu où il fait bon entreprendre et se développer!

Christophe RIVENQ

Président d'Alès Myriapolis Président d'Alès Agglomération

NOUS VOUS = D'IMPACT

Du déclin minier à la reconversion du bassin

1960-1970

Charbon - Métallurgie - Chimie

1967

Création de l'ADIRA

(Association pour le Développement Industriel de la Région Alésienne, sous l'impulsion des Charbonnages de France)

1970-1990

Implantation de filiales de grands groupes industriels (Crouzet, Jalatte, Merlin-Gérin, Rhodia, Richard Ducros, SNR...)

Implantation de PME-PMI (soustraitants des unités des grands groupes)

1990-2000

Développement de produits propres au sein des PME-PMI

Mécanique et mécanique sportive

De l'ADIRA à ALÈS MYRIAPOLIS

1999

Création d'Alès Myriapolis

2000-2010



Création du Pôle Mécanique

Diversification industrielle (Eco-activités, Agroalimentaire, Mobilité durable)



2010 à aujourd'hui

Structuration et animation des filières

Le collectif comme vecteur de développement (Baron des Cévennes, RIVE, DIGIT'Alès...)

2012



L'innovation et l'entrepreneuriat comme fer de lance : lère édition du concours Alès Audace

2019

2021

Labellisation Territoire d'Industrie

Création du HUP:

de l'Occitanie

2021

Alès Agglo 2º bassin industriel

le HUB des entrepreneurs

25 ans d'accompagnement à la reconversion



+ de 2 000

entreprises et projets accompagnés



240 créations d'entreprises innovantes



+ de 400 évènements organisés



Et demain... faire face ensemble aux grands défis



Transition écologique et énergétique



Formation et compétences



Économie régénératrice et inclusive



Attractivité

Avec de nouvelles missions pour renforcer notre impact

Accompagner

La création d'entreprises innovantes Le développement d'entreprises Le soutien à l'innovation

Étude de marché / appui au business model / recherche de financements / mise en réseau / formation / mobilisation d'experts / animation Alès Audace / évènements dédiés



d'impact positif

Sensibilisation des acteurs économiques aux enjeux de transition

Programme d'accélération dédlé à l'Impact positif

Accompagnement aux transitions

(animations, conseils, permanences d'experts au HUP)



- d'impact positif

Structuration de nouvelles fillères pour le territoire :

- Aménagement et construction durable
- Réemploi et économie circulaire

Recherche et mobilisation de partenaires pour les projets collaboratifs

Identification de chaines de valeur locales

Fédérer

Structuration des fillères d'excellence du territoire (industrie / Mobilité Durable / Agri-Agro)

Animation du HUP et des acteurs économiques de ce guichet unique

Relais et animation des labels (Territoire d'Industrie / Baron des Cévennes / French Tech...)

Impulsion de coopérations interentreprises

Anticiper

Ingénierie de formation pour les compétences et métiers d'avenir = Déploiement de nouveaux parcours

Animation de l'écosystème de l'enseignement supérieur

Émergence de nouvelles fillères

Étude et observatoire économique

Axes de travail : Bâtiment durable, Écoconception, Décarbonation

Mise en place d'outils pour calculer l'impact score, le bilan carbone

Transformation de l'observatoire en "observatoire de l'impact territorial"



d'impact positif

Création d'un évènement économique autour de l'impact

Valorisation des initiatives d'entreprises développant des solutions à moindre impact ou low tech à travers la marque le Sud Ingénieux

Positionnement du bassin comme territoire d'expérimentation pour les projets d'économie régénératrice

Attirer & rayonner

Implantation d'entreprises, recherche de solutions foncières et immobilières

Prospection et promotion du territoire

Appui à l'installation et au recrutement









+ 11% D'emplois salariés depuis 2018



13 000 Établissements



Taux de création d'entreprise



Suivez l'actualité économique



Retrouvez-nous

Bât. Le HUP, 6 pl. des martyrs de la résistance, 30100 Alès 04 66 55 84 84 - contact@myriapolis.fr

alesmyriapolis.com

